



CARLOS E. CASTAÑEDA
(11 de noviembre de 1896 — 3 de abril de 1958)

El historiador Carlos Castañeda cambió nuestra percepción del suroeste. A base de su exhaustiva investigación, contó la historia de la frontera entre Texas y México como una historia de cultura y herencia compartida antes del conflicto y la división.

Criado en Brownsville, Castañeda recibió su doctorado de la Universidad de Texas en Austin en 1932. En la misma universidad sirvió como profesor y bibliotecario por el resto de su vida.

En su libro de 1928, *The Mexican Side of the Texas Revolution*, Castañeda arrojó nueva luz a los acontecimientos de la década de 1830. Rechazó la idea de que la rebelión fue un simple conflicto entre angloamericanos y mexicanos. Más bien, presentó la revolución como la lucha de un grupo diverso de rebeldes, tanto mexicanos como angloamericanos, contra la dictadura.

La obra maestra de Castañeda fue *Our Catholic Heritage in Texas*, un trabajo de siete volúmenes, publicados con el apoyo de los Caballeros de Colón de Texas. La obra registró la historia hispana de Texas en una época en la que muchos marginaban la población mexicanoamericana.

Castañeda no solamente escribió sobre el pasado. También dirigió los extensivos archivos latinoamericanos de la universidad y encabezó los esfuerzos para coleccionar y preservar documentos relacionados con la historia temprana de Texas.

La misión de Castañeda para el entendimiento intercultural le hizo un activista. Se esforzó para reformar las escuelas del sur de Texas; y durante la Segunda Guerra Mundial, FDR lo nombró presidente suroeste de la Comisión de Igualdad de Oportunidades en el Empleo.

Castañeda falleció en 1958 después de una carrera ilustre. Apropiadamente, la biblioteca principal de la universidad de Texas hoy lleva su nombre.